

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU MARDI 09 JUIN 2020

Présents :

Les parents d'élèves élus au conseil d'école : Mmes Auray, Coquard, Blisson, Nicolas et Pradinaud

Les élus municipaux : M Chavand, Maire, Mme Pouvreau, adjointe aux affaires scolaires

Les enseignants : Mmes Felicioli, Champain, Ms. Gonnin, Blumenthal, Bruin

DDEN: Mme Braizaz, M Gourbeyre

Excusé : M Marguaritte, enseignant

Secrétaire de séance : Viviane Champain

EFFECTIFS ANNEE 2020-2021

Un poste d'enseignant pouvait être menacé lors de la rentrée scolaire 2020-2021. Une annonce ministérielle récente a précisé que les postes resteraient figés en secteur rural. Nous conserverons donc les 5 classes actuelles pour la rentrée scolaire prochaine.

107 élèves sont annoncés à ce jour pour cette rentrée fixée au 1^{er} septembre 2020. Nous étions 110 cette année scolaire 2019-2020. Nous n'aurions donc quoiqu'il en soit pas été menacés de fermeture de classe dans la mesure où le seuil de fermeture se situe à 104 élèves et moins.

Les premières inscriptions ont été faites et 11 nouveaux élèves vont intégrer l'école.

- 7 enfants en PS (enfants nés sur l'année civile 2017), 1 enfant fera sa rentrée en MS, 1 en GS, 1 en CP, 1 en CE1 ; 14 CM2 quitteront notre école pour faire leur rentrée au collège.

Au sein de l'équipe pédagogique, un maître complémentaire, Baptiste Marguaritte, déjà présent deux jours cette année scolaire sera de nouveau à nos côtés pour accompagner les classes l'an prochain : sur 2 jours (de septembre aux vacances de Toussaint) puis sur 3 jours ensuite (mardi, jeudi et vendredi). Il sera essentiellement aux côtés de la classe de CM1-CM2.

Actuellement, cet enseignant continue son accompagnement 'à distance' auprès des élèves de CM.

REPARTITION PEDAGOGIQUE ANNONCEE

- PS : 7 / MS : 12 / GS : 6 soit 25 élèves pour la classe de Mme Félicoli
- GS : 9 / CP : 10 soit 19 élèves pour la classe de Mme Champain
- CE1 : 15 élèves pour la classe actuelle de M Blumenthal qui sera à la retraite l'an prochain et dont le poste devrait être pourvu prochainement
- CE2 : 22 élèves pour la classe de M Gonnin
- CM1 CM2 : 13 CM1 et 13 CM2 soit un total de 26 élèves pour M Bruin accompagné de M Marguaritte.

Les conditions de travail restent bonnes avec des effectifs corrects.

Le projet de répartition est cependant susceptible de changer en cas d'inscriptions supplémentaires durant la période estivale.

Cette année scolaire 2019-2020, M Marguaritte utilisait la BCD avec ses groupes d'élèves. La pièce cependant est utilisée de manière quotidienne par les autres classes ce qui ne permet pas à l'enseignant d'y travailler sereinement avec ses élèves. L'équipe enseignante souhaiterait que M Marguaritte puisse utiliser l'ancienne cantine. Un sèche-linge y est actuellement présent. L'idée est évoquée de placer ce sèche-linge dans le petit local de la salle d'évolution : une évacuation d'eau y est existante ainsi que l'électricité. La mairie ne voit pas d'objection. Il faudra réfléchir au ménage envisageable dans cette salle.

Actuellement la gestion du ménage s'avère problématique : 2 personnels titulaires ne reprendront pas leur temps de ménage à la rentrée scolaire prochaine. La mairie doit réfléchir à une possibilité de remplacement afin que le ménage puisse être fait.

Cette année s'est avérée compliquée sur le plan des absences du personnel communal. Elody Bailly a dû combler à plusieurs reprises les absences de personnels de commune (remplacement d'ATSEM sur la classe de Mme Félicoli lors de la première période de rentrée scolaire 2019 ; renfort en cantine et en ménage lors d'absences) ce qui a fortement impacté sa présence auprès des élèves de la classe de GS-CP. Elle n'aura que très peu été présente cette année voire pas du tout.

Elody Bailly est affectée sur la classe de GS-CP pour le temps de présence suivant :

- De 9h à 11h le matin
- De 13h15 à 13h45 l'après-midi. Elody Bailly ne peut être présente dès 13h15 en classe dans la mesure où les enseignants prennent le relais auprès d'elle à 13h20. De plus, il arrive qu'elle soit amenée à relayer certaines situations conflictuelles ayant eu lieu sur le temps de cantine auprès des enseignants ; ainsi il ne lui reste souvent plus qu'un quart d'heure pour la classe ce qui ne rime plus à grand-chose.

L'école demande que le temps de présence sur la classe d'Elody en tant qu'ATSEM soit augmentée. La mairie a une masse salariale importante et il faut réfléchir aussi à la question du temps de travail proposé à cette personne si à plus ou moins long terme les tâches à effectuer diminuent. Il est important de réfléchir au flux de personnes. Les effectifs, stables actuellement, vont-ils le rester ou risque-t-on de s'acheminer vers une baisse d'effectif et une fermeture de classe et par là même un besoin en personnel moindre ?

Actuellement 3 appartements communaux sont en location et il reste le devenir de l'ancienne maison de retraite : une quinzaine de logements + 2 petites habitations de plain pied en accès à la propriété. Ces logements peuvent amener d'autres éventuels enfants sur l'école pour les années à venir.

ECOLE : ENTRETIEN DU BATIMENT

L'école est équipée d'une trentaine d'ordinateurs ; chaque classe est équipée d'un VPI. Et l'école dispose également d'un chariot de 9 ordinateurs portables datant d'une dizaine d'années. Il était prévu que la commune renouvelle les ordinateurs de ce chariot en 2 temps : 4 ont été changés avec un environnement *windows 10*. Cinq ordinateurs devaient ensuite être changés pour un budget alloué de 2600 euros. Seulement une erreur de budget a dû être faite : le budget pour 5 ordinateurs s'élèverait plutôt à 4000 euros. La mairie voit s'il y a la possibilité d'en renouveler au moins 3 voire 4. L'idée est évoquée de bénéficier d'ordinateurs d'occasion alloués par le Conseil Général. Seulement le chariot d'ordinateur est spécifique car il exige que les ordinateurs aient des batteries capables de tenir longtemps d'où l'exigence de passer par l'achat de matériel neuf.

Le couloir devant la salle des maîtres n'a pas été refait depuis 20 ans. Un arbre mort est à remplacer dans la cour. Une porte de la salle périscolaire ferme mal.

La mairie confirme le choix de sa part de remplacer les volets en bois ainsi que les ouvertures abimés par des baies vitrées en aluminium ce qui sur du long terme serait plus intéressant en terme de coût. Des devis vont être demandés . Un devis pourra être fait également sur la porte de l'entrée principale qui donne sur la cour (la porte ferme mal). Une demande de pose d'anti pince-doigts sur ce type de portes lourdes est faite afin d'éviter un accident éventuel à venir.

CONDITIONS REPRISE DES CLASSES

Depuis le 16 mars, l'école a été quasiment tout le temps ouverte pour l'accueil des enfants de personnels soignants (de 2 à 6 enfants pour une seule salle utilisée). Durant cette période aucun masque n'a été mis à la disposition des enseignants par l'éducation nationale.

Une reprise en 2 temps s'est faite le 14 mai sur la base du volontariat et pour 3 niveaux de classe (GS, CP, CM2) :

- lundi et mardi : CP (7 élèves), CM2 (10 élèves)
- jeudi vendredi : GS (7 élèves)

L'accueil des enfants de personnels prioritaires s'est poursuivi sur les 4 jours d'école.

Une deuxième phase s'est faite le 2 juin avec l'arrivée des autres niveaux :

- lundi, mardi puis jeudi vendredi chaque enfant bénéficiant de 2 jours d'école par semaine

Les effectifs sont les suivants :

- PS : 5 sur 11 / MS : 8 sur 13 / GS : 9 sur 10 / CP : 12 sur 15 / CE1 : 20 sur 21 / CE2 10 sur 13
CM1 : 9 sur 13 / CM2 12 sur 14 (2 élèves restent chez eux pour raison médicale)

76, 4% d'élèves sont désormais présents à mi-temps et 100% des enseignants titulaires.

Ce jour, mardi 9 juin 2020, une famille souhaite remettre son enfant et c'est évidemment possible.

La cantine se fait dans un cadre particulier puisque les enfants mangent à distance les uns des autres à la halle des sports. Le périscolaire n'accueille que les enfants 'prioritaires'.

La DDEN espère que la reprise puisse redevenir obligatoire pour les enfants à la rentrée scolaire 2020-2021.

DIVERS

- Plusieurs familles remercient les enseignants pour leur travail effectué à distance.
- D'autres remercient pour cette reprise qui se passe bien.
- Une famille propose l'idée de faire un trombinoscope avec un lien accessible puisqu'il n'y aura pas de photos de classe. L'idée est évoquée de faire appel au photographe habituel afin de voir ce qu'il peut proposer et de permettre à l'association de parents d'élèves, Létrabouleurs, de bénéficier d'une vente éventuelle de photos. Beaucoup d'enfants de maternelle n'ont pas repris le chemin de l'école : ils ne seraient pas sur ces photos...
- Une question concernant le suivi est soulevée par une famille à propos du distanciel non maintenu. On ne fait pas la même chose quand on a les enfants en présentiel et en distanciel. Il reste la possibilité de faire appel au CNED pour permettre à son enfant de terminer l'année scolaire. M Marguaritte assure de son côté un suivi à distance en mathématiques auprès des CM et CE2.
- La période de traitement de la flavescence dorée (traitement par insecticide) s'annonce sur ce mois de juin (dates à confirmer). Il est rappelé qu'il ne doit pas y avoir de présence humaine dans les 3 jours qui suivent ce type de traitement.
- Il n'y aura pas eu cette année de réunion école-collège. Pour autant, les infos ainsi que les dossiers sont partis au collège. Il n'y a pas encore d'informations données quant aux démarches d'inscription au collège pour nos futurs 6^{èmes}.
- Le dosage du radon demandé lors du dernier conseil d'école reste en attente : la plupart des écoles sont en attente du dosage, encore à ce jour.
- Le mardi 30 juin sera le dernier jour des CM2. Il est commun de marquer ce départ des CM2 par un moment particulier et convivial. Le lundi 29 ou le mardi 30 juin sont à confirmer.